



COMMUNE DE ROMANÈCHE-THORINS

## « LA FÊTE BENOÎT RACLET » À ROMANÈCHE-THORINS, DES FESTIVITÉS AUTOUR DE LA VIGNE ET DES TERROIRS !



**CHAQUE DERNIER WEEK-END D'OCTOBRE, LA COMMUNE DE ROMANÈCHE-THORINS, RÉPUTÉE POUR SON FAMEUX CRU MOULIN À VENT, PROPOSE DE NOMBREUX TEMPS FORTS POUR METTRE À L'HONNEUR L'UN DE SES CONCITOYENS: BENOÎT RACLET, INVENTEUR DE L'ÉCHAUDAGE DE LA VIGNE.**

CET HOMME DU XIXE SIÈCLE, MÉCONNU DU GRAND PUBLIC, PROPRIÉTAIRE D'UN DOMAINE VITICOLE À ROMANÈCHE-THORINS, PAR SA DÉCOUVERTE À SAUVÉ LA VIGNE ET LE VIN !

UNE GRANDE FÊTE LUI EST DONC DÉDIÉE. DEUX JOURS DE FESTIVITÉS, OUVERTS À TOUS, POUR HONORER CE PERSONNAGE ET DÉCOUVRIR, LES VINS DU MÂCONNAIS BEAUJOLAIS ET EN AVANT-PREMIÈRE LE MILLÉSIME 2024 !

LE COUP D'ENVOI DES RÉJOUISSANCES SERA DONNÉ CE SAMEDI 26 OCTOBRE À 10H30 EN PRÉSENCE D'ÉLUS LOCAUX, DE REPRÉSENTANTS ET D'ACTEURS VINICOLES ET VITICOLES.

### MIEUX CONNAÎTRE BENOÎT RACLET :

**Benoît Raclet** né à Roanne en 1780 et décédé dans l'oubli en 1844 à Saint-Germain-en-Brionnais (Saône-et-Loire) est l'inventeur de l'échaudage de la vigne.

Huissier de justice, il épousa la fille d'un propriétaire de domaine viticole à Romanèche-Thorins. Il découvrit le remède pour se débarrasser du « ver coquin », la pyrale, insecte qui dévasta les vignes dans la première moitié du XIXe siècle.

Le Mâconnais fut particulièrement touché : anéantissant tout espoir de récolte de raisins à Romanèche et dans toute la région.

C'est au hameau de la Pierre, qu'une treille bien verte et vigoureuse attira l'attention du notable. Il découvrit que sa cuisinière aspergeait cette treille deux fois par jour avec l'eau de vaisselle chaude. Considérant la chose, dans une parcelle de vigne, avec des moyens de fortune, Benoît RACLET se livra à des essais d'échaudage : chaudière à lessive pour chauffer l'eau, dessous de cafetière...

Ainsi naquis le « procédé Raclet », le plus économique, le plus efficace et le seul susceptible d'être appliqué en grand dans les vignobles.

Reconnaissants envers cet homme, les vigneronns de Saône-et-Loire firent édifiée une statue en son honneur le 2 octobre 1864 et depuis il est mis à l'honneur tous les ans, à la fin du mois d'octobre lors de la « fête Raclet », à l'occasion de l'exposition-marché des vins du Mâconnais et du Beaujolais.

C'est la première « grande sortie » de toutes les appellations Beaujolaises et la première journée test des vins du millésime.

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

Suite...

## Les temps fort (ouvert à tous) :

- **Samedi 26 octobre**

- 10 h. 30 Réception des personnalités officielles, parking des écoles  
Départ du défilé
- 10 h. 45 Hommage à Benoît Raclet, cantate interprétée par les enfants de l'école primaire suivie de l'Harmonie
- 11 h. 00 Visite de l'Espace dégustation  
**Rencontre avec les viticulteurs et prise de paroles des officiels**
- 11 h. 45 Visite du Musée Guillon, musée Départemental du Compagnonnage
- 12 h. 00 Intronsisations de personnalités par les Compagnons du Beaujolais

- **Samedi & Dimanche 26/27 octobre - Toute la journée**

- Dégustation /Vente des vins du Mâconnais Beaujolais 2024 et millésimes antérieurs
  - Exposition de divers artisanats d'art, de spécialités gourmandes, produits de Munster ville jumelle
  - Fête Foraine avec attractions pour petits et grands
-